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Ata da 27ª Reunião Extraordinária do Conselho Universitário da Universidade 

Federal do Oeste da Bahia. 

 

Aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e vinte, às dezessete horas e cinco 1 

minutos, reuniram-se, por videoconferência através da plataforma “Google Hangouts 2 

Meet”, com transmissão ao vivo, em caráter extraordinário, os membros do Conselho 3 

Universitário sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Jacques Antonio de 4 

Miranda, contando com a participação do Vice-Reitor, Professor Antonio Oliveira de 5 

Souza, dos Pró-Reitores e/ou representantes: Vanessa Godoy Kinoshita (PROTIC), 6 

Adma Kátia Lacerda Chaves (PROGRAD), Cláudio Reichert do Nascimento 7 

(PROPGP), Daniéla Cristina Calado (PROEC), Jaqueline Fritsch (PROAD), Jucelyno 8 

Mayko Corado Macedo (PROGEP) e Luís Gustavo Henriques do Amaral 9 

(PROPLAN); dos Diretores dos Centros: Valdeilson Souza Braga (CCET), Tony Silva 10 

Almeida (CMBJLAPA), Jairo Torres Magalhães Júnior (CMBARRA), Bruno Motta 11 

Oliveira (CMLEM) e Rafael da Conceição Simões (CCBS); dos Vice-Diretores 12 

representando as direções dos Centros: Pablo Antonio Iglesias Magalhães (CEHU) e 13 

Andre Bomfim dos Santos (CMSAMAVI); do Representante dos Técnico-14 

Administrativos em Educação: Makson Araujo Nunes; dos Representantes Docentes 15 

dos Centros: Ana Maria Senac Figueroa (CCBS), Elias Isler (CCET), Jorge Luís 16 

Oliveira Santos (CMBJLAPA), Aurizângela Oliveira de Sousa (CMLEM), e Manan 17 

Terra Cabo (CMSAMAVI); dos Representantes dos Coordenadores dos Cursos de 18 

Graduação: Uillian Trindade Oliveira e Edward Ferraz de Almeida Júnior; e da 19 

participante Convidada: Leriane Silva Cardozo, Representante da PROPLAN; para 20 

tratarem da seguinte pauta: 1) Apreciação do Parecer da Câmara de Gestão 21 

Administrativa e Governança (CGAG) e análise do Relatório de Gestão 2019 da 22 

UFOB, Processo 23520.007145/2020-10. Havendo quórum, o Magnífico Reitor, 23 

Professor Jacques Antonio de Miranda, cumprimentou a todos os conselheiros 24 

presentes. Em seguida, deu início à reunião para tratar do ponto de pauta único e informou 25 

que o Relatório de Gestão 2019 da UFOB foi apreciado pela Câmara de Gestão 26 

Administrativa e Governança (CGAG), na 3ª Reunião Ordinária, ocorrida em 24 de 27 

agosto de 2020, à qual emitiu parecer favorável à sua aprovação, com algumas 28 

recomendações de ajustes ao texto do relatório. Que o Parecer foi aprovado na referida 29 

reunião e encaminhado à Presidência do Consuni, e que a Pró-Reitoria de Planejamento 30 

e Desenvolvimento Institucional (PROPLAN) já havia realizada as alterações apontadas 31 

pela Câmara. Concluiu passando a palavra ao conselheiro Luís Gustavo Amaral, Pró-32 

Reitor de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, para apresentação do Relatório. 33 

O Prof. Luís Gustavo Amaral ressaltou o trabalho realizado pela Diretoria de Estudos 34 

Estratégicos na elaboração do relatório, destacando a condução da Profa. Leriane Silva 35 

Cardozo e a dedicação dos demais colaboradores da pró-reitoria. Também agradeceu às 36 

unidades acadêmicas, às pró-reitorias e aos demais setores da Universidade pela 37 

colaboração no envio das informações que compuseram o relatório. Em ato contínuo, fez 38 

uma breve apresentação do documento, relatando os principais pontos abordados. 39 

Destacou os resultados das atividades fim e atividades meio, as perspectivas e desafios a 40 

serem enfrentados, inclusive por conta da possível redução orçamentária. Em 41 
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complemento, realçou que o Relatório de Gestão 2019 almeja apresentar à Sociedade 42 

como os recursos estão sendo investidos para a alcance dos objetivos, assim, informou 43 

que o referido documento cumpre este objetivo. Salientou a capacidade da UFOB de 44 

transformar a dotação recebida do Governo Federal em obrigação de pagamento dentro 45 

do mesmo exercício, tendo atingido a marca de 99,6% (noventa e nove vírgula seis por 46 

cento), enquanto a média nacional das universidades ficou em 98,2% (noventa e oito 47 

vírgula dois por cento). Por fim, salientou que este indicador reflete o empenho de todos 48 

setores da Universidade. Em seguida, a convidada, Leriane Cardozo, complementou a 49 

apresentação com informações sobre o Relatório de Gestão 2019. Evidenciou e agradeceu 50 

a colaboração de toda comunidade no desenvolvimento das atividades-fim da 51 

universidade. Cientificou que em fevereiro de 2020 foi realizada a 1ª Oficina Pensamento 52 

Integrado, com base nas recomendações do Tribunal de Contas da União, o que permitiu 53 

ampliar o envolvimento das áreas acerca da preparação do Relatório. Agradeceu as 54 

contribuições de todos os envolvidos que, direta ou indiretamente, auxiliaram na 55 

elaboração do documento. Após a apresentação, o Presidente agradeceu ao conselheiro 56 

Luís Gustavo Amaral pela explanação com riqueza de detalhes, para informar o melhor 57 

possível à comunidade acadêmica. Agradeceu também à equipe da PROPLAN, às demais 58 

Pró-Reitorias e à Professora Leriane Cardozo, que, em conjunto, fizeram grande esforço 59 

para a conclusão do relatório. Em seguida, passou a palavra ao conselheiro Antonio 60 

Oliveira, Presidente da CGAG, para apresentação do Parecer da câmara. O conselheiro 61 

Antonio Oliveira realizou a apresentação do parecer e, finalizada a leitura, informou 62 

sobre a deliberação pela aprovação e relatou que os membros da referida Câmara 63 

discutiram um destaque que foi a retirada da recomendação contida no parecer do relator, 64 

que tratava da introdução das ações desenvolvidas pelos Centros do Campus Reitor 65 

Edgard Santos (CRES) dentro do Relatório de Gestão e que, neste sentido, manteve o 66 

texto original. Que a Professora Leriane Cardozo, representante da PROPLAN, 67 

convidada para participação da reunião, aquiesceu às recomendações dos conselheiros e 68 

do parecer. Logo após, o Presidente do Conselho franqueou a palavra para o 69 

esclarecimento de dúvidas e contribuições. O conselheiro  Edward Ferraz parabenizou 70 

o Pró-Reitor Luís Amaral pelo relatório muito bem apresentado, Leriane Cardozo e 71 

equipe pelo trabalho. Ressaltou a preocupação sobre o fato de que os investimentos na 72 

universidade vem caindo, se tem prestado um excelente serviço e vem crescendo em seus 73 

trabalhos junto à comunidade. Que se torna importante trabalhar, entender e modificar a 74 

realidade hoje enfrentada devido à queda no orçamento. O conselheiro Valdeilson Braga 75 

parabenizou a equipe que se debruçou na elaboração do relatório e ao conselheiro Tony 76 

Almeida pelo parecer. Destacou as dificuldades que ainda estão por vir e a importância 77 

da busca de soluções. O conselheiro Rafael Simões parabenizou ao pró-reitor Luís 78 

Amaral e a prof. Leriane Cardozo, e destacou que o documento foi bem claro e didático. 79 

Que pelos números apresentados a universidade tem um desafio grande na luta pela 80 

defesa da educação pública e de qualidade, e a importância de o Conselho dar apoio à 81 

Reitoria no intuito de reverter a situação de cortes, enfrentada ano a ano. O conselheiro 82 

Pablo Iglesias parabenizou a todos pelo trabalho conciso e acessível. Manifestou 83 

preocupação quanto a diminuição dos investimentos na educação, e defendeu a ampla 84 

divulgação, visto ser necessário conscientizar a sociedade para reversão do atual quadro. 85 

O conselheiro Antonio Oliveira parabenizou o Professor Luís Gustavo, Prof. Leriane 86 

Cardozo e à equipe da PROPLAN. Enfatizou que o documento é completo, com todas as 87 
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informações importantes para o esclarecimento de todos quanto à distribuição do 88 

orçamento. Informou que os conselheiros da CGAG solicitaram que para o próximo 89 

relatório todas as informações dos Centros sejam inseridas, buscando divulgar as ações 90 

realizadas pelos mesmos. Inferiu que, embora o relatório seja diagramado pela 91 

PROPLAN, é um documento construído por todos os setores da Universidade. Com a 92 

palavra, o Prof. Jacques Miranda destacou e agradeceu as falas dos conselheiros, que 93 

são importantes para um posicionamento institucional. Que a UFOB é uma instituição 94 

interiorizada que assume desafios ainda mais complexos que outras. Que temos passado 95 

ano a ano por muitas dificuldades operacionais e referentes à consolidação da Instituição 96 

enquanto política pública. Mencionou que nos últimos anos a UFOB conseguiu aplicar 97 

os recursos destinados com excelência, em quase sua totalidade. Relatou as dificuldades 98 

em relação ao número de servidores para a execução de todas as atividades. Que a UFOB 99 

atende a estudantes de todos os municípios sedes, além de outros estados e até mesmo de 100 

outros países. Mencionou que, por se tratar de uma instituição interiorizada, a 101 

universidade demanda de investimentos para redução da evasão estudantil. Fez referência 102 

aos bloqueios de recursos de custeio da Universidade em 2020, que a UFOB teve que 103 

trabalhar com a perspectiva de desbloqueio ou não do orçamento, o que trouxe muita 104 

apreensão quanto às decisões a serem tomadas no que se referia ao orçamento. Ao final 105 

citou a necessidade de defesa da manutenção do financiamento público da universidade. 106 

Passou a palavra ao Conselheiro Bruno Motta Oliveira que corroborou da fala do 107 

Presidente e afirmou a importância da defesa a universidade junto à comunidade. 108 

Descreveu sua participação na oficina ofertada pela PROPLAN, importante para pensar 109 

como desenvolver estratégias vinculadas ao PDI. Ressaltou a importância de se continuar 110 

trabalhando para ampliação do orçamento para os próximos anos e colaboração para a 111 

realização das atividades. Fez referência à importância de proatividade na busca de ações 112 

de qualidade que visem o desenvolvimento da comunidade e região em que a UFOB está 113 

inserida e agradeceu de maneira especial à comunidade acadêmica do 114 

Centro  Multidisciplinar de Luís Eduardo Magalhães. Finalizou parabenizando a todos os 115 

envolvidos na elaboração do relatório. Realizados os esclarecimentos, o Presidente 116 

consultou se haveria mais alguma dúvida ou questionamento. Não havendo, o Senhor 117 

Presidente do Conselho submeteu ao regime de votação o Parecer da Câmara de 118 

Gestão Administrativa e Governança (CGAG), que recomendou a aprovação do 119 

Relatório de Gestão 2019 da UFOB, Processo 23520.007145/2020-10, sendo 120 

aprovados por unanimidade. Logo após, o Senhor Presidente suspendeu a sessão por 121 

15 (quinze) minutos para elaboração da ata. Reaberta a sessão, o Senhor Presidente 122 

solicitou à Secretária dos Órgãos de Deliberação Superior, Gleicianne Costa, que 123 

procedesse à leitura da ata. Finalizada a leitura, consultou aos conselheiros se havia algum 124 

questionamento ou contribuição. Não havendo manifestação, submeteu a Ata ao regime 125 

de votação, sendo aprovada por unanimidade. O Presidente agradeceu a todos pela 126 

presença e colaboração. Às dezoito horas e quarenta e nove minutos, o Presidente do 127 

Conselho, Professor Jacques Antonio de Miranda, encerrou a 27ª Reunião Extraordinária 128 

do Conselho Universitário da Universidade Federal do Oeste da Bahia e nada a mais 129 

havendo a ser registrado, eu, Gleicianne Dourado Costa, Secretária dos Órgãos de 130 

Deliberação Superior, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos os 131 

presentes, estando disponível na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 27 de 132 

agosto de 2020. 133 
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